

# JAHRESBERICHT 2019 / RAPPORT ANNUEL 2019

## ARBEITSGRUPPE / GROUPE DE TRAVAIL:

Arbeitsgruppe für Kardiovaskuläre  
Pflege und Therapien AG KAPT

VORSTAND / COMITÉ			
Name / Vorname	Nom / Prénom	Funktion	Fonction
Stalder-Ochsner Irene		Präsidentin	
vakant		Vize-Präsidentin	
Thomet Corina		Past Präsidentin, Vertreterin IG PAHF	
Vogt Katrin		Wissenschaftliches Komitee Chairperson	
Stoffel Gaby		Sponsoring	
Jarosz Beata		Kassierin	
Leventhal Marcia		Mitgliederverwaltung	
Delfosse-Raab Birgit		Vertreterin IG-AR	
Bernheim Jasminka		Vertreterin IG-HIB	
Mathis Christine		Revisorin	
Horvath Eva		Revisorin	

## TÄTIGKEIT DER ARBEITSGRUPPE / ACTIVITÉS DU GROUPE DE TRAVAI

Der Vorstand der AG-KAPT hat sich im Jahr 2019 zu vier zweistündigen Sitzungen getroffen. Der Schwerpunkt der Vorstandsarbeit lag bei der Planung und Durchführung des Programmes für die Pflageetagung im Rahmen der SGK Jahrestagung 2019 in Interlaken und die Erstellung des neuen Programmes für die Pflageetagung 2020 in Davos. Bei der Erstellung des Programmes wurden wir wiederum unterstützt durch die Mitglieder der Akademischen Fachgesellschaft Kardiovaskuläre Pflege (AFG). Weiter fand ein Austausch mit dem Berner Bildungszentrum Pflege statt, wo wir gegenseitig die Bedürfnisse für kardiologische Weiterbildungen thematisierten. Mitglieder aus dem Vorstand nahmen auch an National Societies Conference calls der **Association of Cardiovascular Nursing & Allied Professions (ACNAP)** und, im Rahmen des EuroHeart Care Kongresses in Milano, an einer Sitzung teil.

### Mitglieder der AG-KAPT

Per Ende 2019 hat die AG-KAPT 317 Mitglieder, somit dürfen wir erfreulicherweise eine leichte Zunahme verzeichnen. An der Generalversammlung (GV) im Juni 2019 hat uns Hansjörg Salomon seine Idee zur Gründung einer Interessengruppe für interventionelle Kardiologie vorgestellt.

### Personelles aus dem Vorstand der AG-KAPT

An der letzten GV in Interlaken 2019 mit 33 Teilnehmern haben wir Seraina Bischof (Kassierin) und Liliane Volken (Revisorin) verabschiedet, ihre Ämter übernahmen Beata Jarosz und Eva Horvath. Gaby Stoffel gab das Amt der Past-Präsidentin ab, verbleibt aber im Vorstand. Turnusgemäss hat Corina Thomet das Präsidium an Irene Stalder-Ochsner abgegeben und übernimmt die Aufgabe als Past-Präsidentin. Als neue Vertreterin der Interessengruppe Herzinsuffizienz-Beraterinnen (IG HIB) durften wir Jasminka Bernheim ab September im Vorstand der AG-KAPT begrüßen.

### Jahresrechnung

Die Jahresabrechnung wird separat beigelegt.

Gerne möchten wir uns bei unseren Sponsoren Cordis/Cardinal Health, Novartis, Bayer AG und Vifor ganz herzlich für die Unterstützung bedanken.

### Pflageetagung an der SGK Jahrestagung 2019 in Interlaken

Die Durchführung der Pflageetagung war auch im Jahr 2019 wieder ein Highlight.

Im altherwürdigen Gebäude des Casino Kursaal und im Rahmen der Jahrestagung der SGK konnten wir ein vielfältiges, ganztägiges Pflegeprogramm anbieten. Die Teilnehmerzahlen steigen von Jahr zu Jahr, so waren erfreulicherweise meist gegen 50 Interessierte im Saal anwesend.

Wie immer bot diese Fortbildung Gelegenheit zum Kennenlernen der Pflegenden untereinander und dem fachlichen Austausch in freundschaftlicher, entspannter Atmosphäre.

### **Interessengruppe Assistenzpersonal Rhythmologie (IG-AR) Birgit Delfosse**

Die IG-AR hat zurzeit 91 Mitglieder.

Wir blicken auf ein ereignisreiches Jahr zurück. Es fanden 3 Vorstandssitzungen in Aarau und die Generalversammlung am SwissRhythm in Thun statt.

Im Vordergrund standen für uns die Themen Strahlenschutz, Workshops am SwissRhythm sowie die Zertifizierungslehrgänge der BZ Pflege Bern.

Das Strahlenschutzsymposium im April in Aarau war sehr gut besucht und wurde mit 4 Creditpunkten als Strahlenschutzfortbildung anerkannt.

Leider wurden die Zertifizierungslehrgänge aus finanziellen Gründen gestrichen. Was wir vom Vorstand der IG-AR sehr bedauern. Wir wollen uns weiterhin dafür einsetzen, dass die komplexen Aufgaben der Pflegenden in der Rhythmologie durch eine Zertifizierung anerkannt werden.

Sowohl die Generalversammlung als auch die Workshops waren am SwissRhythm in Thun. Christine Stalder vom Inselspital Bern ist neu Beisitzerin im Vorstand.

An der GV wurde der Antrag gestellt, die IG-AR zukünftig in IG- Fachpersonal Rhythmologie Pflege umzubenennen. Dem Antrag wurde stattgegeben. Die entsprechenden Abklärungen laufen.

Die Workshops für die Pflegenden waren auch dieses Jahr sehr gut besucht.

### **Interessengruppe Herzinsuffizienz-Beratung (IG-HIB) Katrin Bay**

Die IG-HIB zählt aktuell 75 Mitglieder. Der Vorstand setzt sich aus 7 Personen zusammen, er kam im Jahr 2019 zu 4 Sitzungen zu je ca. 2,5h abwechselnd in Zürich und Bern zusammen. Jasminka Bernheim ist die Vertreterin der IG im Vorstand der AG KAPT.

Folgende Themen wurden besprochen:

- Förderung der Vernetzung zwischen den Mitgliedern
- Bekanntmachung der IG-HIB in Fachkreisen und Marketing: Eine Standpräsenz wird als eine Möglichkeit gesehen und für das Jahr 2020 angestrebt, ebenso zunächst ein Shirt mit Aufdruck, welches über die Website erworben werden könnte.
- Ausbildungssituation für Herzinsuffizienzberater und die Vielfalt der Beratungssettings: Anhebung der Ausbildung auf FH Niveau, Etablierung eines Qualitätsmanagements bezüglich Struktur, Prozess und Ergebnisebene, Miteinbezug des Core Curriculum Herzinsuffizienzpflege der ESC, Klärung der Zusammenarbeit mit anderen beratend tätigen Berufsgruppen (MPA/APN).

Die GV 2019 fand am 15. März mit 25 Teilnehmern im Pfrundhaus in Zürich statt, anschliessend folgte der Fortbildungsteil zum Thema Motivierende Gesprächsführung.

### **Interessengruppe Pflege angeborene Herzfehler (IG PAHF) Corina Thomet**

Die letzte Generalversammlung inkl. einem ganztägigen Pflegeprogramm der IG-PAHF fand am 15. November 2019 in Zürich statt. Wir durften eine grosse Teilnehmerzahl begrüßen. Aktuell hat die IG 31 Mitglieder. Dieses Jahr stand im Vordergrund das Thema Mitgliederbeiträge, was von der Mitgliederversammlung gutgeheissen wurde. Im Vorstand dürfen wir neu Mirjam Thomi aus Bern und Chantal Costan aus Zürich begrüßen. Weiterhin besteht eine enge Zusammenarbeit mit dem Dachverband Herznetz.ch. Am Herznetz-Tag vom 11.5.19 in Zürich, waren wir mit einem Glace-Wagen vertreten. Das Thema war dieses Jahr der Sport, mit Unterstützung von Dominique Gisin und Edith Wolf-Hunkeler.

Ort und Datum / *Lieu et date*:  
Zürich, 16. Mai 2020

Name / *Nom*:

Irene Stalder-Ochsner

